



## "No establecemos relación de complicidad ni de contubernio con nadie": Sheinbaum niega conocer a abogado de "El Mayo" Zambada

La presidenta Claudia Sheinbaum negó conocer al abogado Juan Pablo Penilla Rodríguez, asesor jurídico del narcotraficante Ismael "El Mayo" Zambada.



Durante su conferencia matutina este lunes en Palacio Nacional, atribuyó la fotografía que circula en redes sociales como parte de su pasada campaña por la presidencia.

"No conozco a la persona, porque si es importante aclarar, porque sale una fotografía ahí, pero en la campaña, en los recorridos, se saca uno fotografías con muchísima gente", afirmó la mandataria.

La presidenta Sheinbaum insistió en que su gobierno no establece relación de complicidad con grupos de la delincuencia, y planteó que si la Fiscalía General



de la República (FGR) tiene algún indicio contra Penilla Rodríguez, se debe investigar.

“Nosotros no establecemos relación de complicidad ni de contubernio con nadie, y que si hay una carpeta de investigación, una investigación de la fiscalía, que se investigue y se llegue a las últimas consecuencias con quien sea”, afirmó.

Sostuvo que su deber es con un proyecto que “se sustenta en no robar, no mentir y no traicionar al pueblo”.

La mandataria federal refirió que “ahora resulta que esta persona (Penilla Rodríguez) fue premiada por una diputada del PAN”, en relación con la exdiputada María Teresa Castell, a quien el morenista **Sergio Gutiérrez Luna** acusa de responsable de premiar a Penilla en la Cámara de Diputados.

Finalmente, la mandataria federal cuestionó que se haya relacionado a su gobierno y a Morena con el abogado del narcotraficante.

No defendemos a Zambada, afirma Sheinbaum

Al asegurar que “ni caemos en chantajes ni caemos en amenazas”, la presidenta dijo que la FGR y la Secretaría de Relaciones Exteriores deben explicar la respuesta que han dado a la carta del narcotraficante Ismael “El Mayo” Zambada, donde exigió al gobierno de México que pugne en Estados Unidos para su repatriación, pues de lo contrario habrá un colapso en las relaciones de ambos países.

“No tenemos temor ni nada, porque no establecemos relación de complicidad con nadie”, sostuvo la presidenta Sheinbaum, en referencia a analistas políticos que han advertido posibles declaraciones de Zambada que lo relacionen con gobiernos de Morena.

Sheinbaum negó que ella o su gobierno defiendan al fundador del Cártel de Sinaloa, pues refirió que únicamente se da seguimiento a cómo se dio su proceso de detención.



“Esta persona tiene orden de aprehensión en México, porque ahí los adversarios y pseudo periodistas andan diciendo que los protegemos, ¡Pues cómo, si tienen orden de aprehensión! El asunto es cómo se llevan las cosas que tienen que estar en el marco de la ley y de la Constitución, relaciones internacionales, pero aquí nadie protege a un delincuente. Él y otras personas que hayan cometido delitos tienen que enfrentarse a la justicia en México u otros países. El asunto es cómo se llevó a cabo el proceso y cómo se contesta a estas peticiones: en el marco de la ley”, mencionó.

Afirmó que la FGR y la SRE son las responsables de dar seguimiento a la carta de Zambada, como lo hacen con cualquier carta que llegue a nuestro país de un mexicano.

“A ver el fiscal qué planteamiento tiene frente a asesorías, demás, qué hace la Secretaría de Relaciones Exteriores frente a cualquier mexicano, a eso tenemos remitirnos, no a una opinión subjetiva, o a una carta de amenaza.

“La Fiscalía y el fiscal han expresado, no tiene que ver con una carta o no. Claro que si envía una carta cualquier mexicano tiene que responderse eso así es, está establecido en el 8 constitucional, y hay protocolos y mañana que lo explique el fiscal qué es lo que han estado haciendo ellos”, refirió.

“Ni caemos en chantajes ni caemos en amenazas”

Cuestionada respecto a las advertencias de analistas que su gobierno no debe caer en amenazas de Donald Trump ni de “El Mayo” Zambada, la presidenta de México dijo que no gobierna ni hace política con base en una carta.

“Ni caemos en chantajes ni caemos en amenazas, cumplimos con nuestra responsabilidad, con la Constitución y las leyes. Frente a una situación como esta ¿a dónde va uno? Al derecho de cualquier mexicano cualquiera que este sea, y lo que dice la Constitución y lo que dice la ley, porque juramos respetarla. Entonces, no es caer en chantajes ni amenazas, lo que diga un periódico o lo que diga el otro, o lo que recomiende un analista financiero. Nosotros cumplimos con la ley y eso debemos hacer”.



“¿Ustedes creen que nosotros vamos a hacer política o vamos a gobernar con eso? Pues no. Lo que explicamos aquí es cuál es la responsabilidad del Estado mexicano, del gobierno de México, frente a una situación como la que se vivió de acuerdo con lo que dicen las leyes y la Constitución”, aseveró.

<https://latinus.us/mexico/2025/2/24/no-establecemos-relacion-de-complicidad-ni-de-contubernio-con-nadie-sheinbaum-niega-conocer-abogado-de-el-mayo-zambada-135793.html>